

Alertan cautela de instituciones

Desdeña la banca apoyo de Banxico

Detectan prudencia
para dar créditos,
ante mayor riesgo
de cartera vencida

MARLEN HERNÁNDEZ

Por cinco semanas consecutivas, la banca comercial ha ignorado el programa de reporte de bonos corporativos del Banco de México (Banxico), una de las medidas del banco central para inyectar liquidez al sistema financiero.

“En términos generales, las operaciones han mostrado una débil demanda”, resaltó el departamento de análisis de Banorte.

El 21 de abril, la Junta de Gobierno de Banxico aprobó 10 medidas para inyectar liquidez al sector financiero por un total de 750 mil millones de pesos, entre las cuales se encontraba este programa de liquidez por 100 mil millones de pesos.

Dicha medida consiste en dar facilidades a las instituciones de crédito para que

vendan certificados bursátiles corporativos, mismos que debido a la incertidumbre y volatilidad, han observado una marcada disminución en su operatividad y liquidez en el mercado secundario.

No obstante, luego de que durante las dos primeras convocatorias, la banca comercial sólo utilizara 100 millones de pesos, el 15 de julio Banxico realizó algunos ajustes al programa con el fin de incentivarlo.

Los cambios incluyeron una reducción en el costo del reporte de 1.10 a 1.03 veces el promedio del objetivo de la tasa de interés interbancaria del banco central, la ampliación en la gama de los títulos que podían ser objeto de reporte y la extensión de la fecha de vigencia.

Sin embargo, a pesar de

las modificaciones, el programa no ha despertado un gran apetito entre las instituciones financieras.

Jorge Martínez González, director de MG-RISK Consulting y catedrático de la Egade Business School, consideró que la falta de interés por este programa de reportes obedece a un bajo apetito de clientes para pedir crédito y de los bancos para otorgarlo ante las condiciones económicas actuales.

“Estamos viendo mucha cautela por parte del sistema para otorgar crédito, preparándose para un incremento importante de la cartera vencida”, explicó Martínez.

Por otra parte, director de MG-RISK Consulting consideró que las necesidades de efectivo actuales de las instituciones no son tan apremiantes, al contar con niveles



Fecha 15.09.2020	Sección Negocios	Página 3
----------------------------	----------------------------	--------------------

de liquidez adecuados previos a la pandemia.

No obstante, señaló que a medida que los clientes dejen de pagar sus deudas y los

programas de diferimiento y de reestructura vayan terminando, las instituciones crediticias requerirán más de esta facilidad.

En total, hasta el 11 de

septiembre, la banca comercial sólo ha demandado 9 mil 980 millones de pesos, apenas el 9.98 por ciento del total del programa.



Aunque semanalmente Banxico ofrece la opción de que las instituciones crediticias vendan sus bonos corporativos para obtener liquidez, hasta el momento se ha necesitado poco. (Monto asignado en reporto de bonos corporativos, en millones de pesos)

